

AUTOMEDO

ORGANO DE LA UNION DE AUTOMEDONTES

SEMANARIO DE ORIENTACIONES OBRERAS

No. 27.

Panamá, Octubre 1 de 1927

Año 1.

CAMPAÑA IMPORTANTE

(Práctica recomendable)

De tal puede calificarse la em- por naturaleza olvidadizo y por conprendida por la Secci..n de Higiene siguiente las palabras de su maestro Panamá sociedades como la Unión No hay palabras en el mundo que y Puericultura, en asocio con la Se- cuen en el vacío ignorándolas por de Automedontes, que lucher con obreros, somos los insectos pequecretaría de Instrucción Pública so- completo sus padres. bre la quinización.

Quien haya vivido en cualesquiera de auestros pueblos del interior se habra dado cuenta de que ellos, en vista de sus condiciones higiénicas son focos de paludismo o malaria, principalmente durante el período es colar; a esta circunstanela se debe en gran parte la baja asistencia que do de usaria y lo barato que resulta. se nota en las escuelas de dichos lu-

.Todos sabemos que la quinina es el medio más eticaz de combatir el paludismo; también sabemos todos lo rebelde que se muestran nuestros campesinos a tomar esta droga, pues elios creen más en la eficacia de las la otra. Se hace necesario una campoña a favor de la quinina para que dé el resultado deseado.

Conversando con algunos colegas me he dado cuenta de que en sus lagares los habitantes poco la usan y esto se debe a que esos maestros hacen su campaña únicamente en el aula de clases; no tienen en cuenta; que el alumno en estos asuntos es

En algunos pueblos de la sección de Oriente de la Provincia de Chiriqui, el maestro desarrolla su campaña en los hogares; toma su frasco de quinina y va de casa en casa dictando conferencias familiares sobre los beneficios de la quinina; su mo-

Tan satisfactorios han sido los resultados de la campaña en esta forma, que boy día los padres acuutilidad y eficacia de la quinina, a sados y patriotas que luchen por la vez que olviden sus curaciones el bienestar de la humanidad y que por consiguiente necesidad de visitar berania del terruño. los hogares.

legas que se tomen esta molestía resudamente por un grande ideal. llega escalando nuestras costas. Odurante unos días y luego verán el que si se quiere es el más noi. e. el breros! abora en estos momentos es

(Maestro)

CUESTIONES DEL DIA

Pocas, o mejor dicho, no existe en de que ésta. Nosotros, los pobres tanto ardor y disciplina por la no-| ños que quedamos prendidos en las

problema del tráfico que en la ac- tos grandes que rompen las telaratualidad es para la ciudad un a-l'ñas y se burlan por lo tanto de los sunto muy complicado.

Vedia alli combatiendo el peligroso monopolio que ejercen los trusts en el negocio de carros y accesorios.

Elia está firme, resuelta, porque considera que la causa a que se debe su combate es noble y es digna den a la escuela a comprar la qui- de hombres que se interesan por el que encuentre en su ruta un scudero, nina, pues se han dado cuenta de la bien de la clase pobre y trabajado- que aunque escabroso y difícil de veracidad de las palabras del maes- ya y por el bien de la patria pana- atravesar, le sea luminoso y pueda tro dichas en sus casas acerca de la meña, que necesita hijos desintere- vencerlo y llegar a la meta deseada. terbolarías. El maestro ya no tiene mantengan en un alto grado la so- toria está próxima a llegar. Las trom

Me permito recomendar a mis co- jos istmeños, que lucháis desinte- ca a los humanos, la reivindicación de buscar el mejoramienta de la necesario vuestro apoyo, es uccesa-Ismael Olivares H. clase pobre e impedir la petentosa rio vuestro entusiasmo, ese entuavalancha que se acerca, la avalan- siasmo del cual os hablé en un núcha del capital.

po que ya está sumamente premedi- seguir todo a la clase pobre, ese ta la nuestra causa y de seguro lie- entusiasmo que alegra nuestros coenios a obiener ais at din no may lejano, cuando se realice nuestra sonada compactación, que no tarda cumplido lo que aspiraron y conmucho en llegar a la noble tierra del Istmo, el triunto ambicionado de nuestros ideales!

Sf, alcanzaremos nuestro triunfo. Pitaco de Mitifens lo dijo: "Para! ditado lo bastante, lo suficiente; a-Fljese copia de esta Resolución hora nos lanzamos a la lucha, sin ceder un paso, dispuestos a triun-

> La Unión de Automedontes es la única institución en el país que está luchando por los intereses del obrero, que combate las inconsecuencias del capital monopolizador que acapara todas las actividades y que deja al pobre obrero esclavizado y desamparado.

Ya que las leyes del país no favorecen a la clase trahajadora y pobre lo suficiente, nosotros debemos luchar pues, de nuestra cuenta, por el blenestar de nuestros hermanos S. A. Labeach e hijos y perdonar a la patria que no tlene leyes que protejan al po-Luis R. Guerrero bre obrero que lucha tenazmente por la existencia y que gana el pan Quintín Villacré a costo de muchas gotas gruesas de sudor, que baña su frente altiva y que significau o que valen mejor dicho, mucha energía.

Anacarsis dijo: "Las leyes son co-Gerardo de León mo las telarañas: los insectos pequeños quedan prendidos en élla; Alfonso Guerrero pero los grandes, la rompeu."

Por Tomás Fernández del Río | signifiquen una verdad más gran-

ble causa del proletariado istmeño. telarañas que son las leyes, y los Vedla alli discutiendo el dificil capitalistas o patrones son los insecdeberes que las leyes des país les

> Como veremos, la Unión de Autoniedontes va a la vanguardia de las sociedades obreras, pues a élia es que necesitamos darle áuino y aliento para que prosiga luchando por la noble causa proletariada y

Ya llegará el tiempo que pregonaremos los víctores para élla. La vicpetas están listas para entopar el Benditos seáis vosotros noble hi- tuque de gloria. La justicia se acermero auterior de este periódico, de Si hemos empezado la lacha, es cse entusiasmo que les llega a conrezones v.los enalteres ése que nos lieva a la tumba contentos! Al ver vertido en una realidad, un ideal!

Ei hombre dehe llegar a su último lecho limpio y orgulloso de haber vivido una buena vida, pobre y humilde.

Por eso es que encomio la labor brotadas del seno de mi yo, quiero porque estoy seguro que éllos alcanzarán la realización de sus bnenos ideales.

Los hombres que luchan alcanzan siempre lo deseado, así sea a rosta de su vida que no le pertenece.

Tomás Fernández del Río

_A TAHONA

Expendedora del sabroso Café, Chocolate y sin rivales Bizcochos.

LANCHA AUGUSTA VICTORIA MOTOVELERO ALMIRANTE Viaje con comodidad y rapidez PUERTOS:

AGUADULCE Y OBALDIA Informes-AVE. NORTE No. 24 Gerente

M. VALENCIA

"LA UNION DE AUTOMEDONTES DE PANAMA

CERTIFICA: Serie A Que el señor..... es propir arla de la décima parte de una Acción de la Compañía denominada TIFICADOS que le convenga. "Boza & Cía. Limitada." El valor de este Certificado es CINCO BALBOAS (B|.5.00). Expedido en la ciudad de Panama Боу....de.......de 192.. El Presidente, El Tesorero, El Secretarlo,

Nota:-Este Certificado no es transferible, ni puede ser vendido sin el consentimiento de la Junta Directiva de la Unión de Automedonies de Panamá. Todo procedimiento en con

Articulo 30.-También pueden ins cribirse las personas, que aunine 100 sean miembros de la Unión de Automedontes de Panamá despen cooperar con ella.

trario lo invalidará.

Tanto los miembros de la Unión de Automedoates de Panamá, como los particulares, no podrán retirar la acción o parte de élla, sino percibir los dividendos, y, en caso de que el interesado no desee continuar en el negocio, recibirá de la Unión de Automedontes de Panamá, el vafor respective de conformidad con la cotización de las acciones en la piaza, al momento de solicitar el retiro.

Articulo 40.-Todo interesado podrá adquirir el número de CER-

Esta Resolución surte sus efectos desde su sanción. Dada en el triunfar es preciso meditar mucho de la Unión de Automedontes, por e-Salón de Actos de la Unión de Au- lo que se va a hacer y ejecutar pron- 30 es que con mis humildes palabras tomedontes de Pauama, hoy diez y tamente las cosas que se han prenueve de Septiembre de mil nove- meditado." Nosotros hemos preme- darle ánimo e infundirle paciencia, cientos veintísiete.

en el tablero de la Unión, para co- detenernos un momento, sin retronocimiento de todos sus miembros. Publiquese, ejecutese y cumplase, far.

Ei Presidente. Leopoldo Cordero A.

El Tesorero, Manuel M. Tuñón

El Fiscal, A. Angeles

El Elbliotecario, Manuel A. Torres

Ei Vocal, Efrain Campos

El Vocal,

El Vocal.

El Vocal,

El Vocal,

Simon García R

El Vocal.

Ei Secretario,

Como ligero el Automóvil. Como eficiente el Gas.